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Résumé  

L’Amarante caudée (Amaranthus caudatus L.) est une pseudo-céréale cultivée à petite échelle pour 
l’autoconsommation. Ses caractéristiques alimentaires et ses propriétés physiologiques lui permettent de 
prospérer dans des environnements arides et difficiles. L’objectif de cette étude est d’analyser l’impact du 

stress hydrique par arrêt d’arrosage et de la phase de réhydratation sur les plants d’amarante au stade 8 

feuilles, en évaluant divers paramètres morphologiques, physiologiques et biochimiques. Les résultats 
démontrent que le stress hydrique provoque une réduction de la taille des plants et de leur vitesse de 
croissance, de la TRE et une augmentation du stress oxydatif caractérisé par une accumulation du MDA et 
une augmentation du taux de fuite d’électrolytes. En réponse au stress, l’A. caudatus L. augmente le taux 
des pigments photosynthétiques et accumule des métabolites secondaires (Polyphénols, flavonoïdes et 
anthocyanes) pour atténuer les dommages causés par le stress. La réhydratation semble annuler les effets 
du stress hydrique, ramenant les valeurs des différents paramètres à des niveaux similaires à ceux observés 
chez les plants témoins. 

Mots Clés : Amaranthus caudatus L. ; stress hydrique ; composés phénoliques ; stress oxydatif. 

 
 
Abstract 

 

Caudate Amaranth is a pseudo-cereal cultivated on a small scale for self-consumption. Its dietary features 
and physiological properties enable it to flourish in arid and challenging environments. This study aims to 
investigate the impact of water stress, achieved through cessation of watering followed by a rehydration 
phase, on amaranth plants at the 8-leaf stage. Various morphological, physiological, and biochemical 
parameters were evaluated. The findings reveal that water stress induces a reduction in plant size, growth 
rate, total root length (TRE), and an escalation in oxidative stress, characterized by the accumulation of 
malondialdehyde (MDA) and an increase in electrolyte leakage. In response to stress, A. caudatus L. 
elevates the levels of photosynthetic pigments and accumulates secondary metabolites (polyphenols, 
flavonoids, and anthocyanins) to mitigate damage caused by stress. Rehydration appears to nullify the 
effects of water stress, restoring the values of different parameters to levels akin to those observed in control 
plants.  
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